

---

## DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER 2025

El 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, un día dedicado a la lucha por la igualdad, la participación y el empoderamiento de la mujer en todos los ámbitos de la sociedad.

El Archivo Histórico Provincial de Cáceres quiere rendir homenaje a las mujeres trabajadoras a través de la fotografía que se muestra, realizada en 1920, que forma parte de la Colección de Fotografías y en la que se observa a las trabajadoras de un taller de bolilleras de Acehuche.

En la España de la época se conocía ampliamente la industria encajera, pero sólo se existían labores a mano, con vocación exportadora, en algunas zonas de Cataluña, en Almagro y en la provincia de La Coruña. A ellas se unían varias localidades cacereñas como Acebo, Acehuche, Zarza la Mayor o el Casar, cuya producción, caracterizada por sus minuciosos y originales encajes, no sólo se destinaba al mercado de la provincia, sino que llegaba a ciudades como Madrid y Sevilla.

Las mujeres de Acehuche trabajan el encaje de bolillos desde finales del siglo XIX, cuyos conocimientos les habían sido transmitidos por las bolilleras de Zarza la Mayor. En 1914 ya habían puesto en funcionamiento su primer taller, en el que trabajaban mujeres de diferentes edades, con jornales que oscilaban entre doce y catorce perras chicas.

Pese a los bajos salarios, la industria encajera era vista en la época como un medio capaz de fomentar empleo de la mujer de la zona, cuyo ámbito se reducía a la colaboración en las tareas agrícolas y ganaderas. Y, aunque no se logró el impulso dinamizador pretendido, el trabajo asalariado en talleres, fuera del ámbito familiar, y la reivindicación de jornales más altos, hacen que estas industrias supongan un paso más en la lucha de las mujeres de la provincia por sus derechos laborales y por la igualdad de género.

## DOCUMENTO

ES.1037.AHP/19.01//FOT/21:2140

Taller de bolilleras en Acehúche

1920

Unidad documental simple.

1 fotografía : positivo. Soporte digital. B/N